

LA BATALLA

Periódico de Ideas y Crítica

(PORTE PAGADO)

Año IV = Núm: 83

Conocer y propagar una idea no es suficiente, se requiere aún más: ser consecuente con la idea misma.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: GUADALUPE 1669

NOVIEMBRE 30 DE 1918

APARECE LOS 10, 20 Y 30 DE CADA MES

ADMINISTRADORA: MAGIA COLLAZO

LA UNIÓN REVOLUCIONARIA

En todo momento, indudablemente, la unión revolucionaria fue necesaria para ponerla frente a la prepotencia de los mandones y explotadores. Pero nunca, como en las actuales circunstancias, en que los pueblos de Europa están removiendo desde sus entrañas, a este nefasto organismo burgués, se impone la unión revolucionaria del elemento de América para aprovechar las circunstancias favorables de estos momentos preñados de santas reivindicaciones populares.

Y comprendiéndolo así, y no dudando que las minorías revolucionarias de este nuevo continente pensarán en la misma forma, es que desde este modesto pedazo de suelo nos dirigimos a todos los hombres que sienten latir en sus corazones los sagrados anhelos de redención y de justicia, para unirnos en un solo lazo fraternal con el objeto de abatir en forma rápida y segura a nuestros enemigos y llevar, a buen término, las bases fundamentales de una nueva organización social que será el camino abierto al amplio desarrollo de todas las facultades morales, intelectuales y físicas de las generaciones futuras.

No se alarmen los amigos. No queremos propiciar una unión revolucionaria a base de comités centrales y de cualquier índole de organización absorbente, centralizadora, castradora del desenvolvimiento de las infinitas iniciativas espontáneas de individuos y de grupos.

Nada de eso. La «Unión revolucionaria», a que nos queremos referir, se basa a que todos los hombres que sentimos los mismos deseos de concluir de una vez con el presente régimen burgués empecemos primero individualmente a preocuparnos seriamente de estos trascendentales problemas para continuar, después, uniéndonos con los amigos y compañeros que sentimos la afinidad y disposición en hacerlo.

Y así, formando pequeños grupos, cambiando opiniones asiduamente entre todos los compañeros y agrupaciones sobre los mejores medios de lucha a emplearse y la mejor forma — aunque embrionaria — de reorganización de la producción y el consumo; preocupándonos constantemente de éstos urgentes y magnos problemas y dejando, en absoluto, de preocuparnos de todos aquellos individuos y entidades que no piensan como nosotros, iremos, en esta forma, y sin quererlo, hacia una unión de pareceres de decos y que será, a no dudarlo, la mejor «unión revolucionaria» surgida espontáneamente de un solo sentimiento, sin resolución de asambleas y congresos pero, que equivaldrá, resultará en resumen, toda una federación de individualidades y agrupaciones que se formarán, sin pactos escritos la verdadera Federación revolucionaria.

La verdadera «unión revolucionaria» empezará cuando cada uno se preocupe seriamente y sinceramente de nuestro ideal y busca en sus cavilaciones la mejor forma de llevarlo a feliz término.

Nosotros, los anarquistas, no tenemos en estos momentos — álgidos de la historia — que alimentar más que un solo deseo: concluir con el actual régimen.

Y pensando constantemente en esto, llegará la hora de salir a la calle, y nos encontraremos todos ocupando el lugar de combate porque ya de antemano, en nuestras conversaciones familiares en nuestras hojas sueltas y periódicos publicados especialmente con ese objeto, habremos cambiado suficientemente opiniones sobre los tópicos del momento y nos habremos comprendido.

La «unión revolucionaria», a no dudarlo, ya se ha iniciado. Las minorías revolucionarias de América, siguiendo de cerca los acontecimientos europeos, estarán de acuerdo que hay que empezar una nueva vida. Todos estaremos contestes ya, que es hoy mismo, y no el año dos mil, el momento de empezar a implantar los fundamentales cimientos de la gran ciudad anarquista.

No falta, ahora, más que continuar orientando nuestra brújula y, el pesimismo de antaño, y las rivalidades personales que surgen nada más que cuando no hay nada serio que hacer, serán aplastados por nuestros optimismos que no nos dejarán tiempo en preocuparnos en pequeñeces.

A la unión revolucionaria se ha dado inicio. Se impone ahora continuar alimentándola con fresca y optimista sabiduría que nos hará cosechar, sin duda alguna, grandes y maduros frutos.

¿Quién duda, que así se hará, en vista del desarrollo vertiginoso que van tomando los acontecimientos?

¿Quién, de los hombres conscientes, no se aprestará a formar la gran «unión revolucionaria» que dará por tierra con todos los privilegios?

Cada cual, según su criterio, según el punto de vista desde el cual mira el actual momento, y sin molestarnos mutuamente — porque hay lugar para todos — buscaremos los medios más seguros para triunfar. Y lo conseguiremos a pesar de todos los inconvenientes; a despecho de todas las reacciones conservadoras que pretenderán impedir el paso de la verdad, llegaremos a la meta anhelada pasando por sobre todos los escollos del actual régimen y a pesar de las pequeñeces internas que pudiera haber entre las minorías revolucionarias.

Querer es poder, compañeros. Y nosotros queremos y triunfaremos. ¿Quién lo duda y quién lo impedirá?

La constitución rusa

Bajo este nombre, ha circulado con profusión en Montevideo, un folleto que contiene las resoluciones de diversas asambleas o congresos de los Soviets rusos y que en verdad no es una «constitución» estable sino transitoria, modificable cada seis meses, y como en ella se expresa, no es más que un paso de transición para llegar a una sociedad ideal.

Apesar, de creer nosotros que todo lo que hoy se realiza nunca puede llegar a las aspiraciones idealísticas anheladas por cuanto los atavismos existentes, heredados desde siglos atrás, no pueden desaparecer en veinticuatro horas, creemos, también, que dicha «constitución rusa» no es fiel reflejo de lo que allí pasa. Se ve de inmediato que los traductores y editores de esa constitución procuraron de legalizar en todo lo posible la redacción de los artículos. Sin embargo, apesar de su adulteración, no pudieron o no supieron tergiversar las bases fundamentales en que se basa la revolución rusa y que consiste: «suprimir toda explotación del hombre por el hombre; abolición definitiva de la división de la sociedad en clases y aplastar sin piedad a todos los explotadores» (según capítulo 3.º, de dicha «constitución»)

Por lo que respecta a la faz política y administrativa de ese pueblo, se asemeja en un todo a la forma como en estos países se rigen las sociedades gremiales y ederações obreras.

El capítulo 4.º y artículo 8 dice lo siguiente: «Al esforzarse en crear la unión realmente libre y voluntaria y por consiguiente más completa y sólida de las clases trabajadoras de todas las naciones de Rusia, el 3.º Congreso se limita a sentar los principios esenciales de la Federación de las Repúblicas de los Soviets de Rusia, reservando a los obreros y campesinos de cada nación el derecho de decidir libremente en su Congreso Nacional de los Soviets si desean y sobre que base quieren participar en el gobierno federal y en las otras instituciones federales de los Soviets».

Y a continuación, en el capítulo 5 expresa terminantemente que «en dicho régimen no habrá división de clases ni poder de Estado».

Naturalmente, que a los anarquistas, nos choca cuando leemos cualquier reglamentación, por lo odioso que nos resulta y por los abusos que con ellos se cometieron.

¿Pero podemos rechazar un «reglamento», una «ley» que nosotros, en plena asamblea, resolvemos: «de que en lo sucesivo queda abolida toda explotación del hombre por el hombre y queda suprimida toda división de clases y abolidos todos los privilegios?».

Los obreros y campesinos rusos tuvieron forzosamente que formular programas, fijar rumbos al conjunto del pueblo como, los obreros de América, hacemos en nuestros congresos para fijar rumbos a la clase trabajadora.

Hay artículos en la «constitución» rusa que chocan, de inmediato, a nuestro temperamento libertario, pero, no debemos de olvidar, que eso depende de la forma de redacción más que a la intención del artículo.

Bien sabemos, que desde el principio de la revolución rusa, nos han venido legalizando todas las resoluciones que tomaban los Soviets de Obreros y Campesinos. A los delegados

obreros, a esos Soviets, los llamaba la prensa burguesa «diputados obreros»; a cualquier resolución que llegaban esos Soviets lo denominaban «ley» y así, sucesivamente en todas las cosas para desorientar al pueblo y hacer ver que en Rusia, si algo se hacía, era debido a los «diputados

obreros» y a la «ley». Como todo lo que se relaciona a Rusia es interesante y quedando mucho que hablar sobre la «constitución» de dicho país, volveremos a ocuparnos en números siguientes sobre tan magnos problemas.

GRAN PIC-NIC FAMILIAR

A BENEFICIO DE

“LA BATALLA”

El domingo 8 de Diciembre, en el Prado, frente al puente del 47, se realizará un gran pic-nic familiar a beneficio de nuestro periódico.

Como de costumbre, habrá un bufet bien servido y a precios populares: música, hamacas, trapecios, rifa e infinidad de juegos para hombres, mujeres y niños.

Los precios de entrada es: para hombres 0.15, mujeres 0.10, menores gratis.

NOTA: El tranvía 47, de La Comercial, deja en la misma «puerta». Los números 41, 43, 44, 49, y 46 en combinación con el 47. El núm. 2 deja en el Prado a dos cuadras del terreno.

La revolución en Alemania

Los escepticos están recibiendo golpes tras golpes.

Cuando estalló la revolución rusa negaron siempre que dicho movimiento pudiera pasar de una simple República democrática. Después, cuando el cariz de la revolución era cada vez más avanzado, decían que eso... no duraría. Cuando ya no se pudo negar el cariz radical y la estabilidad de esa gran revolución, dijeron entonces, que eso no podría extenderse por cuanto Alemania sería un constante peligro por ser un pueblo incapaz de rebelarse.

Las noticias halagadoras que nos llegan, dan el desmentido más rotundo a esas absurdas afirmaciones.

Alemania, como todos los pueblos, por fanatizados, por domesticados que sean llegan a derrumbar sus fetiches, concluyón con sus tiranos y explotadores cuando éstos han colmado las arbitrariedades e injusticias cometidas.

Todos los pueblos, puestos en igualdad de circunstancias, llegan al mismo fin más tarde o más temprano.

Alemania es un ejemplo de lo que afirmamos. Es cierto que Rusia influyó notablemente en el espíritu del pueblo teutón pero, sean unas u otras las causas que han intervenido, el hecho elocuente y palpable es que la revolución en Alemania va tomando un carácter cada vez más radical, tan radical que no quedará a retaguardia del pueblo moscovita.

Inútil está resultando el esfuerzo retardatario del elemento socialista kaiseriano que quiere consular los intereses entre la burguesía y el proletariado como lo ha pretendido el cara dura de Kerenski en Rusia.

Y, apesar del esfuerzo desesperado

que hacen los aliados para que cuanto antes se normalice la situación interna de Alemania, con un gobierno estable y «responsable» para que le reconozca la «cuenta» pendiente, todo resultará nulo pues el pueblo alemán — a imitación del ruso — se negará a pagar cuentas que sus explotadores y explotadores contrajeron. ¡Es lo menos que pueden hacer!

¡No importa, Radowitski!

Radowitski, conjuntamente con uno de sus libertadores ha sido detenido. No importa, querido compañero y hermano. No te preocupes de tu prisión que ésta será breve, como la de todos los hombres que sufren las infamias de la cárcel por el delito de ser hombres, por no ser cómplice del actual nefasto régimen.

Ni siquiera, en estos momentos, vamos a perder tiempo en averiguar si es o no legal tu extradición.

No, nos preocupemos en estos detalles, porque pronto, muy pronto, en vez de ser uno, dos, tres los que te salven de las garras de las fieras será el pueblo en conjunto, a igual de nuestros hermanos de Rusia, Alemania, Austria-Hungria, etc., que salvaron de las masmorras, de la explotación y de la tiranía a todo el pueblo.

No te preocupes, Radowitski, pronto, muy pronto tendremos el placer de tomar parte, todos juntos en el gran banquete de la vida.

¡La aurora cada vez es más roja!

LA BATALLA está en venta en todos los kioscos y librerías de Montevideo.

La prensa será el más admirable instrumento de instrucción cuando deje de estar en manos de los bandidos políticos y banqueros que embrutecen a su clientela. EMILIO SOLA. ("Verdad", pág. 710)

LAS LEYES cuanto más las multiplicáis más despreciables las hacéis; y todos los vigilantes que instituíis son tantos infectores destinados a repartirse el botín con los antiguos, o saquean por su propia cuenta. J. F. ROUSSEAU. Economie politique, Encyclopedie V.

Esta noche, sábado, a las 20 y 30, realizaremos en el Teatro Colón, la velada a beneficio de LA BATALLA. ¡Todos a la cita!

La familia en el presente y en el futuro

La familia, en la sociedad del porvenir, no será lo que es la familia de hoy, ni el amor se reemplazará por el cálculo o por el vicio y el libertinaje como pasa en nuestros días. Renegamos de una sociedad que hace de los hijos una carga para los padres; renegamos de una sociedad que hace un comercio del amor. Y somos precisamente nosotros los que tales censuras dirigimos. Nosotros, que amigos de la familia, al decir de los que de explotación viven, nosotros enemigos del amor, al decir de los que el amor venden.

En la sociedad futura, como nadie para unirse a otro ser, habrá de tener en cuenta como ha de tenerlo hoy, los intereses que poseen, las uniones serán espontáneas, nobles, productas de los caracteres que se comprenden y se completan. Y cuando el amor sea el único móvil de la unión, los hijos serán un fruto sano, hermoso como consecuencia de la fusión de dos cuerpos que sólo habrán consultado a la naturaleza.

Entonces la escultura humana habrá ganado mucho en belleza y salud. Hoy el hombre ama a todo el mundo más que a la madre de sus hijos y la mujer ama a todos los hombres más que al hombre propio. Como no han de producirse deformidades. Como el fruto de esta unión ha de ser bello y ha de estar sano. Si el amor podrá ser libre cuando prenda a la unión de dos seres, porque entonces no habrán de temer como han de temer ahora, el hastío, el cansancio y el aburrimiento, las únicas razones que abonan la indisolubilidad del matrimonio. Claro. Como actualmente el casamiento es un contrato comercial, hay que legalizarlo y ligarlo bien al objeto de que los padres reconozcan a sus hijos y las mujeres a sus esposos, sin contar para nada con la naturaleza. Para que los lazos de la ley si existieran los del amor, y para qué lazos cuando el amor no existe?

Si cuando la estimación concluye, concluye el imperio de la ley, la ley es inútil en este caso, porque se burla. El amor será libre en la sociedad futura, pero tendrá la esclavitud del amor mismo. Los seres estarán unidos por reciprocidad de sentimientos de aspiraciones, de cariño, luz muchísimo más fuerte, más noble y más mo-

ral que el lazo de la ley.

El amor libre no es práctico en la sociedad actual, por la sencilla razón de que la mujer depende del hombre, no sólo en virtud de una ley injusta como elaborada por un ser fuerte en perjuicio de un ser débil, sino que la sociedad le ha negado hasta las condiciones necesarias para ganarse la vida, y todo ser que económicamente dependa de otro, nunca podrá mostrar con libertad sus pensamientos y sus deseos. Ahora la mujer ha de aceptar al hombre que se digna mantenerla, no al que en corazon elija, y cuando aquel se cansa de ella, con matrimonio o sin él, se le cierran todas las puertas de la vida no quedando otro recurso que la venta de su cuerpo; y si el marido, por consideración a los hijos, porque nadie los cuidará tan bien como la madre, nunca por consideración a la mujer, no la echa de casa, ha de aceptar y sufrir todas las impertinencias y las brutalidades que enjendra la vida forzosa con un ser a quien no amamos.

En la sociedad futura, cuando el amor sea el resultado de dos voluntades libremente manifestadas, los hijos no serán un obstáculo a la desunión, si se hiciera necesaria, a pesar del origen natural que tendrá el enlace, porque ni el padre ni la madre se verán en la necesidad de pensar en el porvenir de sus hijos, que estará de antemano asegurado. Y si hoy, después de los obstáculos que a la vida ofrece la sociedad, muchas veces los conyugues, cada uno de por sí, quieren que se largen con los hijos, habrían de abandonarlos cuando lejos de ser una dificultad serían una satisfacción. Ni que intereses que no fueran los del amor harían que la madre ó el padre quisieran los hijos a su lado sabiendo que en el colegio, en la granja, en todas partes estarían bien asistidos?

Seguramente alguno piensa que habremos hecho entonces de la llamada pasión de los celos. Los celos nacen de creernos dueños de otra persona, y nos lo creemos como creemos que nos pertenece la hacienda que heredamos ó la propiedad que adquirimos y que la ley sanciona. Así como consideramos merecedor de nuestros enojos y del castigo de las leyes al que vive de nuestra viña y

coje de ella la fruta, y así como sufrirá las consecuencias de nuestra ira el que penetrara en nuestra casa, diciendo que tiene igual derecho que nosotros para habitarla; así también cree el hombre que es suya la mujer que le concedió la ley, y que merece un ejemplar castigo el que trate de quitársela. Y el hijo del hombre porque las mujeres no tenemos el lujo de poder tener celos. Acostumbrados a considerar la tierra propiedad de todos, no habríamos de reñir con el que intentara penetrar en ella, y acostumbrados a ver en la mujer un ser libre, dueño de sus facultades, tampoco se exasperaría el hombre, si en uso de ese derecho amara ella a otro. Pero la ley de ahora, dice al hombre: «Esta mujer es tuya, nadie más que tú tiene derecho a ella». Y dominados por esta aberración, que en formade ley les obsesiona, quieren matar al que se la quite.

Lo mismo sucedió a los antiguos amos de esclavos. Un hombre para ellos era una cosa suya; si alguien intentaba quitarles un esclavo o si el esclavo huía, le perseguían como un criminal, porque la ley de aquel tiempo había hecho creer a los propietarios de esclavos que nadie podía quitárselos sin cometer grave falta. Abolida la ley de esclavos, nadie persigue criminalmente al obrero que cambia de patrono, ni la ley intenta hacerle trabajar por fuerza en parte alguna. Igual, enteramente igual, sucederá con los celos cuando veamos en el hombre y en la mujer un ser que se pertenece a sí propio y que no pertenece a nadie, que puede hacer el uso que crea por conveniente de sus acciones y de toda su persona. Naturalísimo que, mirado el asunto con los ojos del propietario, parezca una montaña que la mujer pueda amar libremente y dejar de amar libremente, también. Muchas revoluciones costó hacer comprender a los dueños de esclavos que se abolía la esclavitud y que los hombres aquellos podían ir donde quisieran, pues no pertenecían a nadie. Y no pocos creían que sin los esclavos quedarían por hacer ciertos trabajos, sin comprender que el trabajo se ennoblece cuanto más se ennoblece el hombre

SOLEDAD GUSTAVO

Litov que para sus miras entrañaba un peligro de sujeción al imperialismo germánico, que para gloria de la revolución ha desvanecido. Como se recordará la delegación oficial designada por los Soviets a efectos de concertar la paz de Brest-Litovsk, ella estaba compuesta — después del retiro de Tronski — por Chicherin, comisario de Relaciones Exteriores, y los miembros del P. S. R. Sucomlinoff, Petroviki y Alexieff.

En el seno de la conferencia de la Paz la desidencia se formula de nuevo por los delegados del P. S. R. a raíz de los términos extorsivos propuestos por la delegación teutona que logró efímeras prerrogativas con la aparente displicencia de los maximalistas. Repetimos que esta divergencia de miras — que los congresos posteriores a la concertación de la paz se encargan de disipar lo que no constituye un juramento anibalesco de guerra a la revolución como lo afirmarian los astros menores del partido, los incojores de la derecha, vale decir la minoría que desde el inicio de las hostilidades bélicas de Rusia y Alemania habían entablado en común a los social-demócratas, laboristas y cadetes la tregua al czarismo conformes en arrojar al proletario ruso a una empresa guerrera.

De mentalidades un algo superior en discernimiento y clarividencia a otras fracciones, no debió ser tarea penosa extraer, — que a fuer de una cuestión de principios cual la planteaban los maximalistas, una cuestión de hecho es la que mayor convencimiento aporta al anti-guerrismo, — de las condiciones económicas de Rusia un conjunto razonable y lógico que inhabilita, a trueque de arrojar las conquistas inmediatas de la revolución en una completa ruina al embarcarse en una empresa guerrera, que apesar de su esterilidad, equivala transfigurar los principios estatuidos en los congresos de Inermwald y Kiental.

Si bien cabe negar la consistencia de los principios en fracciones políticas; es posible admitir que una fracción cual el P. S. R. con un programa explícito y terminante, como el de los mujich que a diario hacen y han hecho sentir la necesidad de la materialización de sus aspiraciones se sumerja en una guerra civil que de ella solo podría surgir en tales emergencias una agravación de sus condiciones internas? ¿Podrá poner solución a su tan extremada enfermedad, padecida con rigor bajo el czarismo, su hambre de tierra con absorberse en la falaz creencia que su redención provendrá de occidente? ¿Qué «civilización» habría de seguir la occidental o germánica cuando ninguna de ella dá garantías de independencia ni de vida a sus propios o ocultos pautores, el proletariado? Los visos de inteligencia no han sido ajenos al práctico campesino ruso que aprecia sus esfuerzos no como la consecuencia de una asimilación ultra-fronteriza, pero que con conciencia se cree en derecho a establecer un principio universal a ser asimilado para mejor enviar la humanidad hacia la meta asignada: el socialismo antriquo.

LIBRO JOH.

(1) Partido cuyo jefe fuera Kerenki y contaba con 11 diputados en la Duma.
(2) Cuyo jefe fuera Plekanoff, lidera de la contra-revolución.
(3) El socialismo ruso fué representado por Lenin en representación del Partido Social-Democrático Obrero Ruso y por el P. S. R. M. Brohoff.

RAZONANDO

A los trabajadores socialistas

Las actuales circunstancias, obligan a las colectividades que se disputan supremacía en la opinión pública, a demostrar una amplia superioridad de finalidades que concuerde con una actitud concuerde.

Si razonamos sobre el punto capital que da margen a los grandes acontecimientos actuales y que es la revo-

lución que comienzan a realizar los pueblos europeos, no podemos constatar más que un hecho terminante y que es el siguiente:

Que los trabajadores encaminados durante siglos en el orden político no mejoraron en lo más mínimo su situación y que por el contrario, habiendo conseguido llevar a los parlamentos a los políticos que prometieran la emancipación proletaria, no fué con éllo ni siquiera posible, evitar primero la preparación guerrera, y después la guerra que llega a su epilogo.

—Que debido a esa inmiscución política se produjo una grave desidencia en el campo obrero, habiendo una fracción refractaria al legalitarismo que solo prestigia la acción directa de los trabajadores.

Y bien, los hechos se han producido confirmando que solo por la acción directa de los trabajadores, o sea las actuales revoluciones, es que se impondrá el reconocimiento de los derechos de éstos y se dará sanción práctica a la emancipación humana. Esto es tan claro, tan visible es el ejemplo, que estaría demás toda insistencia. Nuestro objeto es extraer de esos ejemplos y esa experiencia, un beneficio común para que los actuales esfuerzos de los trabajadores sean empleados en la forma mas provechosa posible. Por éllo nos dirigimos a los trabajadores socialistas en la seguridad, que como trabajadores, estarán primero por lo que es razonable y de interés común, que por el prejuicio de un fanatismo partidista.

El partido socialista, últimamente, y según palabras de Carlos Marx, habla dejenado a consecuencia de sus prácticas legalitarias. Esa dejenación le convirtió en una fuerza de defensa del privilegio. En la revolución rusa produjo su efecto negativo queriendo encausar aquel magno movimiento en un sentido legalitario y burgués lo cual no consiguió debido a que el pueblo no se a detenido en limite alguno. Entonces fue que los dirigentes de la política socialista de todas partes rompieron fuego contra la nombrada revolución, destacándose en esa obra «La Vanguardia» de Bs. As. y los ares del socialismo de Uruguay que se permitieron reprochar a los obreros socialistas que concurren a una manifestación celebrada en el primer aniversario de la Revolución Rusa.

El mismo curso seguido por la Revolución Rusa es el que toma la revolución Alemana. Llamados los políticos socialistas por la autocracia derrotada para emplearlos como instrumentos de transacción que garanta en lo posible el régimen del privilegio, estos no son — y menos lo serán — escuchados por el pueblo que marcha en pro de una libertad total. En los demás países europeos, abocados al mismo conflicto, es indiscutible que habrá de producirse los mismos casos.

He aquí, pues, con ejemplos muy visibles, como vemos confirmarse el fracaso del socialismo político.

He ahí, pues, que resulta imposible que los trabajadores conscientes miren por más tiempo en sus filas y acepten sus prácticas. Lo que interesa al pueblo es tener seguridad de por cuales medios habrá de alcanzar sus conquistas, y esa seguridad se adquiere cuando vemos que las grandes conquistas se hacen con la revolución y no con la balota. Y esa es la conclusión a que tenemos que llegar, trabajadores socialistas y trabajadores todos.

Desistamos para siempre de votar, neguemosnos para siempre a entrar en el estercolero político y preparémosnos, hagámonos fuertes que hay por éllo mucha urgencia; ha llegado la hora de imponer por nuestras fuerzas nuestros derechos.

¡Viva la revolución!
¡Fuego a las balotas!

Boycot a «La Tribuna Popular»!

La Revolución Rusa

11

A guisa de explicación, advertimos que lejos de nosotros la pretensión, que pecaría de ridícula sino fuera quipotesca, de establecer una tendencia favorable a determinados programas políticos-económicos que circunstancialmente se debaten en Rusia, y que si bien nuestra convicción doctrinaria no permitiera contemporizar, no nos inhibe al comentar los sucesos que se desenvuelven como tampoco dejar de reivindicar el buen nombre de una falange de hombres en cuyo seno estuviera hasta ayer representada nuestra tendencia anarquista. Socialistas sinceros e internacionalistas en sus más expresivas significaciones son periódicamente vituperados por quienes debían rendirle homenaje y y falseadas sus respectivas situaciones. Tal es lo que acontece con el Partido Socialista Revolucionario Ruso.

Una de las más peregrinas aserciones de la gran prensa y retendidas por el público lector de inaspechable verdad es el considerar al P. S. R. de ser el exponente de mayor fuerza contra revolucionaria. Nada más incierta y malévolamente afirmación. El P. S. R. como lo explica su título, es esencialmente la fracción más avanzada junto a los anarquistas, y de mayor ascendencia entre la muchedumbre campesina de Rusia que de no ser colaboradora a

la dictadura bolshevik de seguro ésta no hubiera hecho esperar su derrocamiento. Con inflexible lógica, el P. S. R. ha preconizado con la desidencia expresa del Partido del Trabajo o Laboristas (1) y de la Social-Democracia rusa o menshevik (2) la emancipación económica de los campesinos sin tener en cuenta la efímera sed de «constitucionalismo», que siempre ha devorado a las fracciones políticas. Su programa económico-político ha expresado y expresa como la emancipación política no trasforma las condiciones económicas del proletariado.

Conviene señalar que en su seno, al estallar la guerra y luego la revolución, el pronunciarse una desidencia no se hizo esperar, con tendencias antagónicas quebrantando de hecho todas las relaciones existidas. La una encabezada por Cernoff, la más numérica, ratificada en los congresos anti-guerreros, de Zimmerwald y Kiental sus viejos principios antibélicos, y como factores que a su realización (3) debieron sumar su actividad en dar un mayor incremento a la lucha de clase, máxime en las especiales circunstancias que ofrecía la guerra. De la efectividad y consistencia de las resoluciones adoptadas en los dos memorables congresos, las dos fracciones hicieron viable la germinación de la revolución en Rusia, para después de logrado el objetivo que los animara contraer el pacto de reconstructores de un nuevo mundo social y económico.

El maximalismo reteniendo como un baluarte fuertísimo de la revolución al P. S. R. no vaciló jamás en dejarle ejercer libremente su natural influencia y capacidad, máxime por su neto carácter agrario y que siempre a interpretado altamente las necesidades del mujich. Bastaría dominar someramente los sucesos paulatinamente se realizan, para apreciar el valioso concurso que prestan los revolucionarios rusos en pro de la revolución. En el Congreso de los Soviets realizado en Marzo de 1918 de 1110 delegados presentes 338 pertenecían a la fracción de los Socialistas Revolucionarios. En uno de los últimos Congresos de Soviets, el verificado en los días 7 y 8 de Julio último, del número de 800 delegados de que estaba compuesta, 300 pertenecían a la fracción revolucionaria. Coincidencia asaz significativa es la realización de esta asamblea general de los Soviets, que como se desprende, componen el casi mitad de delegados que indebidamente, la prensa burguesa ha pretendido hallar los agentes materiales del asesinato del conde Mirbach como estigmatizando la República de los Soviets.

No obstante con toda la efectiva colaboración que prestan, participar en la oposición, lejos de tener una intensidad como la describe a diario los órganos asalariados, y que dista buen trecho de tener visos contrarrevolucionarios. Estriba la divergencia en lo relativo al renglón de la paz de Brest-

¡La "democracia" yankee!

Para que nuestros lectores se den cuenta como se ejerce la "democracia" en los E. U. de N. América, país del "gray libertador de la humanidad", Wilson, transcribimos el siguiente telegrama aparecido en el "Times" de Londres:

Dice así: «Telegrafía de Washington que Guillermo Haywood y otros catorce individuos, de los cien de la "Asociación de Obreros Industriales del Mundo", a quien se ha probado recientemente en Chicago que han tratado de oponerse a la prosecución de la guerra, han sido condenados a veinte años de prisión; otros treinta y dos obreros han sido condenados a diez años; otros treinta y tres, a cinco; doce obreros más a un año, y por último, los otros dos, a diez días de prisión».

Y estos cien obreros encarcelados a tan bárbaras condenas, no son los únicos que esperan, que están sufriendo las «suaves caricias» de la "democracia" yankee. Según datos que obran en nuestro poder, suman miles y miles los obreros encarcelados que no han cometido otro delito que el de protestar contra las injusticias, contra la guerra, contra la carestía de la vida y contra todas las calamidades existentes.

Cómese nota.

"Entre campesinos"

Como ya hemos anunciado, está en prensa el folleto EN TRE CAMPESINOS de E. Malatesta, que la agrupación "Rusia Libre" de Montevideo edita. Si bien los pedidos de centros y sociedades gremiales van llegando no es, sin embargo lo suficiente, para hacer una edición relativamente grande como es el deseo de la agrupación editora y como las necesidades de la época lo requieren.

El millar de folletos es de \$ 16,50 oro, siendo al mismo precio para los pedidos de inferior cantidad, para así dar lugar a ponerlos al alcance de todos y difundirlos con profusión en todo el país.

Para el interior y exterior el gasto de franqueo es por cuenta de los peticionantes y se requiere la remisión del valor de los folletos antes de ser éstos remitidos.

Todo pedido (o remisión de valores debe dirigirse a S. Barbera, Río Negro 1180, Montevideo.

NOTA — Se recomienda a los compañeros, centros y sociedades gremiales que hagan los pedidos a la brevedad posible, para cuanto antes regularizar el tiraje.

Si Ud. conserva la balota apresurarse a quemarla. Es un documento que niega su integridad de hombre libre.

Pueblo Ruso

Pueblo heroico, pueblo querido, yo te saludo conmovido hasta las lágrimas!

Y a través de mis parpados humedecidos, por encima de todos los pueblos de la tierra, te contemplo con la misma atención, que el astrónomo descubriría a través del espacio, la formación de un nuevo mundo, de un mundo ideal.

Mi corazón salta de alegría por vosotros; pero mis puños se crispan y mi rostro palidece, de odio y desprecio hacia los Wilson, los Georges y los Quesada; que todos se han unido a la burguesía para aplastar la gran revolución.

Coraje, hermanos, el triunfo es nuestro. A semejanza altura no alcanzan los reptiles ni llega la calumnia; y desde todas las cumbres de la tierra observan los buenos, los que sirven, para cuando llegue la hora lanzarse a la lucha y acabar con el hambre y la desesperación de los pueblos, e implantar el reinado de la belleza, de la justicia y del amor!

Coraje hermanos!

NATALIO PARIGI.

Salmos de victoria

Así como los incendios iluminan toda la ciudad, así las revoluciones iluminan al género humano.

VÍCTOR HUGO

La guerra de los mercaderes, el asesinato organizado por los estados ha concluido; no tiene que escuchar por cuatro años más el ruido de las patrias-chiqueros, y otras veinticinco millones de muertos más que enterrar; sólo se debe a la revolución rusa que ha salpicado con iras de justicia y llamas de libertad los imperios centrales; pues, la continuación de Rusia en la contienda como quería Kereski, no hubiese apresurado el triunfo de los aliados como lo han hecho los soldados de la paz, los sembradores de esas divinas aves liberadoras — las ideas.

El brazo gigantesco de la revolución, ha lanzado en todas direcciones a través de la tierra empapada en sangre recién vertida, la semilla de la luz, pues, en todas partes luce hoy algunas de las antorchas revolucionarias alimentadas todas ellas por el sublime combustible de abnegación y sacrificio para honra de la especie; ellas son semejantes a un inmenso dolor que arde alumbrando las rutas del porvenir.

Una porción de la gran iniquidad ha sido borrada de la faz del mundo con el desplomamiento de esos imperios monstruos, pero, la obra a realizar aun es ardua, larga y pesada; por tanto el proletariado del orbe lo se dejará sugerir por esa victoria parcial sobre algunos años que, por otra parte, pronto nos arrebatarían si no la hacemos unánime.

Antes que los políticos celebren la paz y vuelvan cada uno a esquilmar sus respectivos pueblos para después lanzarlos unos contra otros en nuevas guerras, nosotros, los hermanos de los veinticinco millones de asesinados; ya que las horas saltan sobre el mundo son de justicia, que ese grito suene en todos los corazones, secularmente oprimidos y así no tardaremos en desocupar el mundo de explotadores.

Ellos tratan de aturdir los pueblos con fiestas en homenaje a la paz, pero las sombras de los veinticinco millones de cadáveres, hacen caer de las manos las cajas que se hagan para brindar en otros tantos hogares enlutados y la amargura de las lágrimas que suben del corazón, ahoga en sollozos los brindis.

Pero la bandera roja, ya permanece desplegada indicándoles la senda, sobre Rusia, Alemania y Austria y no tardará en avanzar la inmensa aurora sobre la Europa entera a manera de un maravilloso pájaro de fuego, de amor y libertad muy a despecho de todos aquellos a quienes se les

ha secado el corazón como los senos a las mujeres estériles.

También los camaradas del Norte, que han tenido la dicha de recoger de los propios labios de nuestros hermanos eslavos, la verdad tocante a los sucesos rusos que la prensa burguesa ha desfigurado calumniosamente, a estas horas estarán apercibidos para hacer callar a la gallineta de la "democracia" que no ha cacareado hasta ahora en aquel país, el clásico de los «reyes», tan absurdos como los otros de la realeza divina, pues, él ha hecho como el que ve la paja en el ojo ajeno, pero no la viga en los propios.

Y aquí, en la estancia del gallinero, en la patria del barril de sebo que en los pasados huelgas asesinó como a niños indefensos y alevosamente al pueblo ordenado y culto que exteriorizaba una simple y pacífica protesta, ¿que sucederá? ¿quizás nada! Tal vez lo embadurnarán con un poco más de democracia, una conformidad de esclavos reinará absolutamente.

Los discursistas y camareros, ya empezaron a preparar el ambiente y a tender la causa para el que viene con la bendición papal de Wilson, confiado en la mansa actitud de este pueblo escarnecido y fusilado por la espalda pocos meses ha.

Pero una lección tan dura no se olvida fácilmente, y es de esperar que se habrá cansado y convencido de la farsa liberal por la que sólo a fuerza

de dinero conseguirán vencedores para recibir al príncipe heredero que se figurará serlo con palmas y coronas y en hacer su entrada triunfal como Jesús en Jerusalén entre los vivos a Mamburú, al salvador Mamburú; profetizados por las planiferas asalariadas.

Sin embargo, todo eso para los hombres libres, asumirá el significado de un lastimoso funeral más o menos grotesco; pues el fin de los farsantes es inminente ante la Revolución que se extiende, que se propaga como la luz.

Y nosotros, ya a pocas horas de ese amanecer, lanzamos hacia la Aurora tendiendo las manos, el corazón y la frente, gritos de entusiasmo y esperanza, salmos de combate y de victoria, desplegando nuestros cuerpos como banderas enhiestas en la inflexible voluntad de reivindicar todos los derechos.

F. ALVAREZ ALONSO.

Trabajador: No son ocho horas, ni jornales mínimos, ni simples punitivos los que hoy reclamamos nuestros. Es transformar la vida, ordenarla y regularla a sí mismo lo que en estos momentos estás llamado a realizar. ¿Puedes pues, dejar de pensar, por un momento, en esta grandiosa obra que de ti depende?

LA BALOTA...

que hasta ayer fué considerada por los pueblos como un medio de emancipación ha sido suplantada, de repente, en casi todos los pueblos de Europa por el fusil y la ametralladora. Cansados los pueblos de promesas, convencidos al fin que todos los políticos son iguales; comprobado en la práctica, que aun siendo el pueblo mayoría en las elecciones... el caballo del comisario siempre gana la carrera, ha reaccionado y, en estos momentos, como un león embravecido pega de zarpazos, a las urnas, aplasta los privilegios, concluye con la inicua explotación del hombre por el hombre y hace flamear la bandera roja emblema de verdadera igualdad política y económica.

Los pueblos de América, que si bien no nos jactamos de creadores, en cambio, nos creemos con virtud suficiente para asimilar los buenos ejemplos, sabremos imitar a nuestros hermanos de Europa que estrujaron, como arma inútil, la vil balota que, en vez de emanciparlos, los ataba más al yugo de la opresión política y de la explotación económica.

EL TERROR POLICIAL Y PERIODÍSTICO

La prensa terminó en seguida sus publicaciones sobre la acción terrorista que comprometía como proxenetas, desde el jefe político hasta varios diputados y demás gente que ofician de padres de la patria.

La prensa ha callado, cosa muy natural, puesto que esos periodistas, esos mismos directores y propietarios de diarios, como Lápido, el más vulgar, no son personas ajenas al negocio de la prostitución, y es en cambio, en el ejercicio profesional de rufianes donde han hecho fortunas y se han conquistado las posiciones que hoy ocupan.

Los elementos de las altas esferas del periodismo, como Ramirez, como Sosa, etc., seguramente que tienen su campo de acción en otro círculo que en el que mercedean los elementos de categoría inferior toda esa corte de gacetilleros que componen la masa redactorial.

Simplemente, que como en todas las cosas, las gerarquías y las categorías colocan a los individuos que aun que en desvergüenza sean iguales, en distinto plano de acción.

Y la prensa burguesa está compuesta por elemento en un mismo orden degradado, igual a aquel que ejercita

en los puestos directivos, que el último cronista obligado a obedecer con mansolumbre de lacayo.

De ahí, que la prensa, toda en común pusiera fin a su iniciada campaña en delatar el terrorismo policial. Esa campaña, como todas las campañas, no tenía más móvil que el del «chantaje» o ya sea algo análogo con una finalidad parecida. Y desde luego que la prensa está imposibilitada para recriminar a nadie su profesión de caftens, pues que otra cosa han hecho siempre y hacen la casi totalidad de esos señores de la prensa?

No puede, seguramente, el pueblo esperar de ese periodismo la debida denuncia de las iniquidades y crímenes que se perpetúan en las altas esferas por los elementos que nos gobiernan.

No puede, el pueblo, esperar del periodismo, otra cosa que lucro y engaño. Es la prensa el primer factor, el más pernicioso, el que más atrofia y desorienta la conciencia pública. Es esa prensa, envilecida y envilecedora, el receptáculo que contiene todos los morbosismos, y el estercolero más infame que envicia el ambiente público de las miasmas más nocivas para la salud moral de los pueblos.

Si habemos de atenernos a los fundamentos científicos; si habemos de ajustarnos a los determinantes inevitables que dan lugar a las inclinaciones y a las acciones del ser humano, que se vea, que clase de vida es la que practican esos elementos policiales, periodistas y políticos que se ven el ambiente en que viven, los intereses que los preocupan que se les observe aun en los detalles más superficiales, que se investigue cuantas acciones delictivas han de cometer, diamante como han de mentir, de traicionar, y de engañar obligados por las circunstancias que los rodean. Y si habriamos de ser más categoricos reclamaríamos un examen médico, científicamente honrado, que se les hiciera a todos los altos personajes, a todo el elemento del poder y de la prensa y aseguramos que habria de ser sorprendente el porcentaje de sífilis en altos grados.

Porque el prostíbulo, el alcohol y la vida crapulosa por estos practica engendra esa peste. Y entonces, si es comprobado, que la sífilis es factor de depravación moral, si lleva a la locura y al extravío, si científicamente sabemos que los atacados de este flagelo deberían estar fuera del contacto público por elementales principios higiénicos; como se explica que estos elementos, tan predispuestos, por fuertes determinantes al crimen y a la locura, sean los que gobiernan y dirigen a un pueblo?

La ola, la santa ola revolucionaria sublevando multitudes ruje en mareas insurreccionales, anunciaciones redentoras. Pueblo del Uruguay, pueblos todos de la tierra, aprestaos para ejecutar la acción purificadora; aprestaos para la Revolución Social!

LA BATALLA está en venta en todos los kioscos y librerías de Montevideo.

Los obreros dentro de la política

La política, para los pueblos, y más, para el elemento laborioso, por más bien inspirada que ella sea resulta funesta, desquiciadora e inocua. Es un verdadero narcótico que, fatalmente, mata todas sus aspiraciones de neta emancipación, exponiéndolo siempre a una evidente decadencia moral. Dentro de los núcleos políticos la voluntad y entereza desaparece y sólo le resta esperar todo de los políticos que miran más sus propios intereses que el bien del pueblo o de la fracción que representa. La intromisión de los trabajadores dentro de la política es la causa de su malestar económico, y esto, puede decirse, sin reticencia alguna.

La política ha servido pura y exclusivamente, para encumbrar holgazanes; para entronizar tiranos y para perpetuar de una manera más sólida la propia esclavitud popular. Siendo el anhelo de las masas productoras su total y completa emancipación, cómo se explica su ingerencia en la política? ¿A obtenido, acaso, algún beneficio, directo desde que el proletariado presta su concurso incondicionalmente a los políticos? Nunca consiguieron nada. Siempre fue engañado, burlado, menospreciado, explotado, apaleado y masacrado.

Sólo ha servido con su fuerza eficiente para llevar malos pastores que no han hecho más que renegar de su cometido y ser infieles a las promesas. La acción política para el elemento laborioso siempre le ha sido funesta, de resultado negativos y disolvente, consiguiendo eso sí, que la masa proletaria se divida en heterogéneas y mezquinas fracciones, sin aspiraciones ideológicas, propias, sino aquellas impuestas por los caudillos y demagogos que hacen de la política un *modus vivendi*.

Dentro de la política es admisible el burgués y el asalariado, el tirano y el esclavo, el rico y el pobre; puede armonizar el burgués y el obrero, sien-

